

Primeras explicaciones del equipo municipal

El Ayuntamiento expone sus líneas de actuación

Abarcan desde la reforma de la burocracia municipal hasta el incremento, a largo plazo, de los distritos urbanos

El equipo directivo del Ayuntamiento se reunió ayer para preparar el pleno que el consistorio celebrará el próximo martes, día 15. Entre los temas tratados figuraron el programa a corto, medio y largo plazo que deberá emprenderse; la reforma administrativa del Ayuntamiento; el sueldo del alcalde y los concejales; la estructuración de las nuevas Juntas de Distrito y la puesta en marcha de las competencias que existirán en las nuevas áreas de actuación.

A primera hora de la mañana se reunió ayer la Comisión de Coordinación del Ayuntamiento, presidida por el alcalde Serra. Como se recordará, esta Comisión es un órgano de trabajo cuya principal misión es preparar los temas que serán analizados posteriormente por la Comisión Municipal Permanente y, en algunos casos, por el Pleno. Las explicaciones corrieron a cargo, en esta ocasión, del segundo teniente de alcalde, el comunista Josep Miquel Abad, y del concejal de descentralización, el socialista Jordi Vallverdú. Estos fueron los temas.

● **PREPARACION DEL PROXIMO PLENO MUNICIPAL.** — Se explicó que lo que se va a presentar el día 15 no es

Más dimisiones en el Hospital de la Cruz Roja

En esta ocasión se trata del presidente de la Junta Facultativa, doctor José María Espadaler

La crisis por la que atraviesa el Hospital de la Cruz Roja de Barcelona parece estar tocando fondo. A los múltiples problemas ya existentes —dimisión del gerente José Agustín Perramón, dimisión del doctor Treserras, como director provincial de Socorrismo, el conflicto desatado en torno al Servicio de Urología y el recurso presentado por el doctor Pedro Gausa ante la iniciativa de los dirigentes de la institución de convocar un nuevo concurso para cubrir la Jefatura del Servicio, etcétera— se ha unido ahora la dimisión del presidente de la Junta Facultativa, el doctor José María Espadaler.

Si bien el propio doctor Espadaler ha manifestado a «La Vanguardia» que dimite «por razones de salud», no puede descartarse que su decisión haya sido motivada también por todas las circunstancias que rodean, en la actualidad, dicho Hospital. Paralelamente a su dimisión, el doctor Espadaler ha solicitado la excedencia en su cargo por un período de tres meses. Por tal motivo, el Hospital de la Cruz Roja —que presenta una acusada división entre la mayoría de su plantilla, tanto médica como administrativa y no facultativa— se encuentra sin prácticamente órganos directivos. Según afirma la agencia Efe, «de la Comisión Gestora que se encargaba del funcionamiento del centro hospitalario» —la nueva Junta Facultativa de hecho no llegó a constituirse nunca— únicamente quedan los señores Beltrán Flórez, representante de la Delegación Territorial del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social en Barcelona, y el doctor Alcobé García Tornel, vicepresidente de la Asamblea Provincial de la Cruz Roja.

Precisamente, poco antes de presentar su dimisión, el doctor Espadaler, en nombre de la Junta Facultativa, remitió a este periódico una extensa nota en torno a la situación del Hospital y en la que acusaba al presidente de la Asamblea Provincial, José Luis de Salas, de cuanto está sucediendo. En el mismo sentido se expresaba el Comité de Empresa. La propia agencia Efe anuncia que «el ambiente en el Hospital se deteriora por momentos y se pide reiteradamente la dimisión del presidente de la Asamblea Provincial».

Como consecuencia de este estado de cosas, se anuncia la llegada a Barcelona de Enrique de la Mata Gorostiza, presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja. La estancia del señor de la Mata tendrá lugar los días 21 y 22 próximos y, por lo que «La Vanguardia» ha podido saber, uno de sus objetivos es conseguir que el Hospital firme definitivamente un acuerdo con la Seguridad Social, de manera que el centro hospitalario se integre en la sanidad pública. El conflicto existente en el centro se desató fundamentalmente cuando un grupo de médicos, que utilizan el Hospital como consulta privada, se opuso al convenio con la Seguridad Social.

tanto un plan de actuación concreto, un «plan de urgencias», sino que se debatirán tanto las «bases programáticas» —que en algunos casos se referirán a temas muy concretos— que configurarán la actuación que el Ayuntamiento va a desarrollar durante el resto del presente año, como las líneas políticas a seguir por el nuevo Consistorio a largo plazo». En otras palabras, además de cuánto se va a hacer durante este año, en los próximos seis meses se elaborará el presupuesto del Ayuntamiento para 1980 y se determinará cómo actuará el Ayuntamiento hasta las próximas elecciones municipales fijadas para dentro de cuatro años. Esta actuación a largo plazo estará condicionada, en parte, a las necesidades que cada barrio individualmente tenga. Tras este listado de «necesidades urgentes», se procederá a su discusión global y, por último, a fijar los objetivos preferentes. Paralelamente a la actuación propia del Ayuntamiento, el señor Abad anunció que se terminará el Plan de Urgencias que en su día elaboró el alcalde Socias y que en algunos puntos —construcción de escuelas, dotación a la Guardia Urbana, etcétera— aún no ha sido cerrado.

● **FUNCIONARIOS DEL AYUNTAMIENTO.** — El segundo teniente de alcalde públicamente afirmó que el Ayuntamiento adquiriría el compromiso según el cual «antes del próximo verano se habrá establecido un acuerdo en torno a la recalificación del personal municipal». No obstante, su aplicación no tendrá lugar antes de que se implante la reforma administrativa que el primer teniente de alcalde, Pascual Maragall, está realizando para obtener del Ayuntamiento «unos departamentos —según dijo Josep Miquel Abad— social y económicamente rentables para la ciudad». No se pudo fijar un plazo concreto para que este estudio sobre la reforma administrativa quedara terminado.

● **SUELDO DEL ALCALDE Y LOS CONCEJALES.** — El equipo municipal es abiertamente partidario de que tanto el alcalde como los concejales perciban honorarios cuya cuantía esté en relación a la dedicación que sus cargos requieran. Hasta el momento no se han fijado aún las cantidades a percibir, pero «lo más lógico —dijo el señor Abad— es que se correspondan a los de la Administración Central o la Generalitat». Obligatoriamente, cualquier otro salario que los concejales percibiesen por ser miembros de Consejo de Administración u otro motivo «irían a parar a las arcas municipales».

En el futuro, más distritos

● **REFORMA DE LOS DISTRITOS DE LA CIUDAD.** — La explicación corrió a cargo del concejal Jordi Vallverdú, futuro concejal de la descentralización municipal, quien expuso que en la sesión de ayer se presentó un calendario inicial sobre la construcción de los consejos de distrito que determina, primeramente, qué concejales ocuparán las presidencias de las doce juntas de distrito que hay en la actualidad. También se estudió la creación de la Comisión Especial Informativa de Descentralización y Participación Ciudadana y el Reglamento de funcionamiento y competencias de esos consejos de distritos. En la reunión de ayer se puso de manifiesto que existen discrepancias entre los partidos políticos en cuanto a la estructu-

El caso «Scala» pasa a la Audiencia Provincial

El caso «Scala» ha sido remitido a la Audiencia Provincial de Barcelona, tras declararse la Audiencia Nacional incompetente sobre el tema. La Audiencia Nacional —informa Europa Press— ha confirmado con ello la petición del ministerio fiscal y de los abogados, en base a la existencia de bandas armadas y por entender que la organización CNT no tenía relación con el asunto.

Para el lunes o martes próximos, se espera saber la Sala de la Audiencia Provincial, a la que le ha correspondido por el reparto.

ración de las juntas y los consejos de distritos. Esta falta de coincidencia versa fundamentalmente en torno a la existencia o no de adjuntos al concejal-presidente de la Junta y si, en caso de existir, tiene que ser también un concejal o puede serlo cualquier vecino del barrio. El señor Vallverdú explicó que, después de la entrada en vigor de la nueva Carta Municipal de Barcelona, la ciudad quedará dividida en más distritos, puesto que algunos de los existentes, por su extensión y número de habitantes, deben fraccionarse.

Como quiera que en la Comisión de Coordinación no están presentes Centristas de Catalunya-UCD, falta saber cuál será la postura de este partido en relación a estos temas. La primera discusión tendrá lugar en la próxima reunión de la Comisión Municipal Permanente. Sin embargo, a efectos públicos, se deberá esperar el día 15 en que el Pleno municipal dé opción a los concejales a explicar sus posturas. — Jordi BORDAS.

Presencia del embajador del Senegal

El señor Amadou Cissé impuso condecoraciones a varias personalidades

El embajador del Senegal en España, señor Amadou Cissé, presidió el acto de imposición de condecoraciones de su país a diversas personalidades de Andorra y Barcelona, durante una recepción que por tal motivo ofrecieron el consúl general de dicho país doctor Font Riera y señora y a cuyo acto también asistieron los señores Abdourahmane Dia y Diop, el primero administrador de la Zona Franca de Dakar.

Fueron condecorados con la Orden Nacional del Mérito de la República del Senegal, en su grado de comendador, los señores Francesc Badia i Batalla, veguer episcopal de Andorra; André Prunet Foch, veguer del presidente de la República Francesa, de Andorra; Alejo Buxeres Pons, decano del Cuerpo Consular y consúl de Costa Rica. También y con el grado de comendador fueron distinguidos con la Orden Nacional Senegalesa del León, los señores Josep Maria Miró i Burunat, presidente del Colegio del Arte Mayor de la Seda y Carlos Sentis Anfruns, escritor y estimado compañero en las lides periodísticas, vicepresidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona, que se hallaba ausente —sesión en el Congreso de Diputados— y por cuya circunstancia recibió la condecoración su esposa doña María Casablanca.

El embajador pronunció unas palabras para resaltar los méritos de dichas personalidades, méritos que le hicieron acreedoras a la distinción otorgada por el presidente del Senegal. «Estas condecoraciones son testimonio de la amistad entre Senegal y España, que se reafirmará con la visita de SS. MM. los Reyes Juan Carlos y Sofía a mi país», expresó el señor Cissé. Los señores Prunet y Miró Burunat, dieron las gracias en nombre de los galardonados.

Temas y personajes

Andreu Bausili, un hombre de Cambó

EL TEMA: Cambó.

EL PERSONAJE: Andreu Bausili i Sanromá; 80 años; casado; tres hijos y ocho nietos; presidente de la Institución Cultural Española de Buenos Aires; nació en Barcelona; reside en Buenos Aires; su afición, la cultura.

—Usted trabajó con Francisco Cambó mucho tiempo, ¿no? —Sí... desde 1920 hasta que murió... sin solución de continuidad. (Pausa.) Y murió el 30 de abril de 1947.

—Poco antes de volver a España...

—Sí, señor. (Lo repite tres veces.) Estaba a punto de regresar.

—¿Por qué quería regresar? —(Con cara de sorprendido.) ¿Por qué? (Ríe.) Por muchas cosas. El, fundamentalmente, era un gran catalán y un gran español. (Pausa.) Y añoraba todo lo relacionado con Cataluña y España. Por ejemplo, el museo del Prado...

—¿Hubiera usted regresado con él? —(Piensa.) Nnnnn... no podía volver... bueno, yo era director de la CHADE, que entonces ya era CADE, y me era muy difícil... (Sonríe) volver... depende...

La CHADE, como recordarán muchos de los lectores era la compañía de electricidad del marqués de Comillas, pero que realmente dirigía Cambó.

—¿El regreso de Cambó hubiera significado volver a la política? —Cambó era un gran político. ¡Un político nato! Yo no sé si al regresar no hubiera tratado de influir en la evolución del régimen... ¡no sé!

—(Sonríe.) ¿Cree que le hubieran dejado? —(Rápido y riendo.) ¿Usted lo cree? Porque usted estaba aquí y yo no...

—Perdone, pero el entrevistado es usted. (Suelta una carcajada.) De todas maneras, parece que hubo una relación Franco, Cambó, Perón y usted, en relación con la CHADE, ¿no? —(Niega con la cabeza.)

—¿La CHADE no sirvió para pagar el trigo y la carne procedente de Argentina? —(Niega otra vez.) No... Un momento... un momento... déjeme pensar...

En primer lugar, las relaciones de la CHADE con el Gobierno de Perón fueron las normales que toda empresa de servicios públicos debe tener con las autoridades establecidas... ¡no hay duda!

—¿A qué se debió, pues, la nacionalización de la CHADE? —A un proceso lógico en un país que quiere controlar todos los servicios públicos.

—¿Qué relación había entre Cambó y los exiliados españoles? —Muy buena... muy buena... Cambó, como político moderno, lo que apreciaba en primer lugar era la buena fe y la honestidad de los sentimientos de cada uno.

—Hubo algún intento por parte del Gobierno español contra los exiliados? —No conozco ninguno.

Es evidente que el señor Bausili conoció íntimamente a Cambó. No en vano procedían del mismo partido —la Lliga—, y fue su hombre de confianza en cuestiones de negocios.

—¿Qué opinaba Cambó del régimen franquista? —(Rotundo.) Que Cambó el 18 de julio se inclinó por los nacionales, es algo notorio y público. Y me inclino a creer que si volviera a ocurrir haría lo mismo. (Pausa.) Ahorra... un momento... (piensa.) Los primeros años, Cambó era consciente de que la situación en España era horrorosa, se pasaba hambre, y se tenía que superar las dificultades por todos los medios posibles.

—¿Y pasados estos primeros años? —(Piensa, pone su mano ante la boca acariciando la barbilla.) Después, Cambó... estimo que creía que había falta de acelerar el proceso de evolución... (En voz más firme.) Es decir, si la evolución se hubiera producido en 1950, hubiera sido más fácil que en 1980. (Pausa.) Claro que todo son opiniones mías, porque yo no era el confidente político de Cambó.

—Usted trabajó también con otro hombre de la Lliga, Ventosa i Calvell, ¿no? —(Ríe.) Mi opinión sobre él pienso exponerla el día 18, en el Ateneo, con motivo de conmemorarse el centenario de su nacimiento.

—Bien. ¿Y su opinión, la de Andreu Bausili, sobre aquella época? —(Sorprendido.) Coincidía plenamente con la que atribuyo a mis jefes.

—(Sonríe.) ¿Y sobre la situación actual? —(Cabecea.) ¡Me hace unas preguntas...! (Ríe, piensa y se pone muy serio.) La primera impresión no es buena, pero una vez pasada esta primera impresión, tengo mucha fe (alza la voz y exclama con un énfasis extraordinario) ¡en el hombre de Cataluña! (Su puño se ha cerrado con fuerza.) Y en el buen sentido ¡de la nueva mentalidad industrial!, que preside todas las actividades económicas... ¡de toda España! Y aún añadiría: no olvide... que... todas las luchas políticas (pausa) del primer tercio de este siglo se han debido a la contraposición de la mentalidad industrial de Cataluña y Vasconia contra la mentalidad agrícola de las demás regiones...

El señor Bausili pasa de la risa a la carcajada y de ésta a la más absoluta seriedad en fracciones de segundo. Su jovialidad es envidiable.

—¿A qué se debe el fracaso de la Lliga? —No puedo opinar, no tengo elementos de juicio...

—(Ríe.) Me parece que sí podría... —(Ríe picaronamente.) Yo no estaba aquí...

—Usted fue concejal en 1931. ¿Se enfrenta el Ayuntamiento con los problemas de entonces? —Hay una diferencia fundamental: en 1931 no había Parlamento y el Ayuntamiento se convirtió, momentáneamente, en Parlamento, para tratar problemas políticos. Ahora puede dedicarse de lleno a las cuestiones municipales. — Félix PUJOL.

EN PLENO BOSQUE NATURAL

VENTA DE PARCELAS

En la Conreria a 12 Km. de Barcelona por la B-500, Km. 7.650

BOSQUE DE MAS CORTS

Una respuesta a la ciudad

Vale por 500 plm² de terreno ¡GRATIS! VISITENOS!

EXPLORACIONES MAS CORTS Y LA NAU, S.A. Diagonal, 418, 2º 2ª - Tel. 207.3563 - BARCELONA o en propia finca.